



Portafolios Político

• Por: [Carlos César Núñez Martínez](#)

Transparencia gubernamental

Buenos días Chiapas. . .A lo largo de los años en Chiapas se ha ido construyendo una verdadera cultura democrática que reconoce la necesidad de que el poder político cuente con contrapesos, pues nuestra sociedad, cada vez más madura y participativa, demanda mayor transparencia en la actuación de sus gobernantes.

Nuestro estado no es el mismo a partir de la llegada al poder del equipo liderado por Manuel Velasco, quien comprendió que a mayor transparencia hay menor margen para la corrupción, pues esta es una forma de recuperar la confianza ciudadana en sus autoridades.

Chiapas no sólo fue de las primeras entidades en armonizar su Constitución con las reformas impulsadas a nivel federal para crear un sólido sistema anticorrupción local, sino que también ha logrado ubicarse en los primeros lugares en transparencia presupuestal a nivel nacional, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Esto se ha traducido en que calificadoras internacionales como Standard & Poor's y Fitch Ratings ubiquen a nuestra entidad como una de las de mayor confianza para invertir.

Es así como la transparencia se traduce en más dinero y en más empleos para los chiapanecos.

Con el gobernador Velasco al frente de este esfuerzo, Chiapas enfrentó un proceso de transformación; la transparencia y rendición de cuentas se convirtieron en pilares del desempeño de los servidores públicos y se han hecho esfuerzos sin precedentes para mejorar la gestión gubernamental.

Tras el sismo del 7 de septiembre pasado que dejó más de 58 mil viviendas dañadas, el mandatario de inmediato se abocó con las autoridades federales a diseñar esquemas que abonaran a la certidumbre de la aplicación responsable y transparente de los fondos públicos y privados para apoyar a los damnificados en la entidad. Con esa idea en mente pidió a la Auditoría Superior de la Federación y a la Secretaría de la Función Pública ser vigilantes del ejercicio de los recursos destinados a la reconstrucción.

La semana pasada Manuel Velasco se reunió con el comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Francisco Javier Acuña, para acordar una agenda común para fortalecer la vigilancia de las labores de reconstrucción y que se haga un buen uso de los recursos destinados a esta.

El Ejecutivo estatal adelantó que este año se prevé construir y reconstruir más de 14 mil viviendas, de las cuales seis mil ya registran algún grado de avance. Además 90% de las tarjetas con recursos del fondo de desastres ya han sido entregadas, es decir, que la ayuda está llegando a las familias damnificadas y en particular a los habitantes que perdieron sus viviendas.

Pero esto no es suficiente, si Chiapas se va a poner de pie nuevamente, tiene que ser por medio de la unidad entre sociedad y gobierno, a través de procesos transparentes y a la luz de todos. Por eso se busca que el INAI sea uno más de los testigos sociales que acrediten que todo se hizo adecuadamente, sin condicionamientos ni opacidad en ningún sentido.

La entidad ha cambiado su rostro en el actual sexenio. Llevamos poco más de cinco años viendo cómo la gestión de gobierno se convierte en una caja de cristal y ahí hay que darle mérito al hombre que dirige los destinos de este estado.